

7 | PROVENCE - CÔTE D'AZUR

Com4Innov. Une plateforme d'aide pour la 4G et le M2M

• **TECHNOLOGIE** Les entreprises de la région pourront bénéficier d'une plateforme mutualisée de développement et de test en environnement 4G et M2M, dès cet été.

En amont du développement des services M2M (machine à machine) et de l'arrivée de la 4G d'ici 2013, l'association Plate-forme Télécom et le pôle de compétitivité SCS ont décidé de venir en aide aux entreprises de la région Paca. Avec le lancement de Com4Innov, les deux entités installées à Sophia Antipolis proposent en effet aux TPE et PME de les accompagner dans le développement et le test de leurs applicatifs mobiles et services M2M en vue d'une future commercialisation.

La plateforme Com4Innov met donc à disposition de ces sociétés, qui veulent créer un produit et qui ont besoin de vérifier son fonctionnement, des outils technologiques pour assurer leur succès sur le marché. « Ce sont surtout les petites entreprises qui vont être concernées par notre offre, parce qu'elles ne disposent pas d'autant de moyens que les grands groupes », estime Denis Rousset, président de l'association Plate-forme Télécom en charge du déploiement et des opérations de Com4Innov. « Mais les grandes entreprises de notre région peuvent également en bénéficier ». La démarche est simple: l'utilisateur achète une carte Sim pour accéder au réseau, délivré par une antenne, et effectuer les tests de son produit. « Soit à la journée si le prototype est prêt, soit à la semaine. Il peut aussi adhérer



La plateforme Com4Innov sera d'abord opérationnelle à Sophia Antipolis, à partir de cet été, puis à Marseille. Elle permettra aux entreprises de préparer l'arrivée de la 4G, annoncé pour le début d'année prochaine.

à l'association pendant 6 mois ou un an si le projet a besoin d'être développé en intégralité », explique Denis Rousset.

Un réseau d'experts

En plus de disposer des dernières infrastructures de télécommunication, les utilisateurs de la plateforme Com4Innov pourront bénéficier d'un accompagnement d'experts - des partenaires de l'association Plate-forme Télécom, parmi lesquels Ericsson, Orange ou encore l'Inria ou Eurocom - qui interviendront chacun dans leurs spécialités : « L'utilisateur a accès à

un service et à des connaissances. Au total, il y aura une quinzaine d'experts qui pourront être appelés à la rescousse du jour au lendemain », se réjouit le président. Claude Hary, en charge de la direction opérationnelle de Com4Innov, cherche d'ailleurs à embaucher 2 ou 3 ingénieurs supplémentaires pour étoffer cette équipe.

A Sophia Antipolis puis à Marseille

Dans un premier temps, à partir de cet été, la plateforme Com4Innov sera opérationnelle à Sophia Antipolis. Elle sera

ensuite étendue à Marseille. « L'idée a été initialisée par Télécom Valley puis portée le Pôle SCS... Ce qui a fait que Com4Innov est né à Sophia Antipolis », explique Denis Rousset. D'ici le second semestre, les équipes vont tâcher de peaufiner leurs services, mais aussi d'améliorer leurs locaux, afin d'y accueillir plusieurs utilisateurs à la fois. Un certain nombre de sociétés ayant déjà montré un intérêt pour cette plateforme, selon Denis Rousset.

Alexia Ighirri